

¿México salvará su calificación 'A3'? Él no lo cree

Benito Berber, economista de Nomura Holdings, es escéptico de las medidas anunciadas por el Gobierno, como el recorte al gasto para 2017, para mantener la calificación de Moody's.

Redacción



El intento del presidente de México, Enrique Peña Nieto, para evitar la primera rebaja de calificación de su mandato está teniendo éxito con Barclays, Bank of America y Banco Itaú, pero para Nomura Holdings sus esfuerzos no serán suficientes.

Un día después de que Moody's Investors cambió su perspectiva de la calificación de México a negativa, el Gobierno de Peña Nieto anunció un recorte al gasto de 175 mil millones de pesos el siguiente año, en parte por un menor déficit.

La medida ayudará a las finanzas de México de cara a los bajos precios del petróleo y el lento crecimiento económico para convencer a Moody de dejar la nota 'A3' intacta, según Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays México.

"El descenso en el gasto es excepcional", dijo. "No es ninguna broma".

Pero el economista de Nomura, Benito Berber, es escéptico de que los recortes presupuestarios serán suficientes ya que no se ocupan de los problemas cada vez mayores en la productora estatal Petróleos Mexicanos.

En su comunicado en el que anunció el cambio de perspectiva, Moody citó la posibilidad de que el gobierno tendrá que proporcionar apoyo financiero a Pemex, una medida que podría debilitar las finanzas de México.

La agencia también rebajó la calificación de Pemex a un nivel por encima de grado especulativo.

Berber dice que Pemex, que perdió un récord de 32 mil millones de dólares el año pasado, todavía tiene que reducir su fuerza de trabajo, vender negocios, anunciar empresas conjuntas o farm outs y proporcionar un plan detallado para el pago de los proveedores.

Hacienda también tiene que reducir la carga fiscal de la empresa, dijo.

"Pemex representa el mayor riesgo para las cuentas fiscales y se necesitan más medidas que las anunciadas para que la consolidación fiscal de todo el sector público sea creíble", dijo Berber.

Hacienda dice que las medidas anunciadas el 1 de abril, junto a otras, ponen a la nación en el camino correcto.

"Creemos que éstas son las acciones correctas y las acciones correctas y deben llevar a cabo la consolidación fiscal", dijo Luis Madrazo, jefe de la unidad de Planeación Económica de Hacienda en una entrevista telefónica.

"Yo creo que esto nos hará volver a una perspectiva estable para la calificación de crédito".